

Fecha: 06-06-2025
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: "La plástica no es estética": Hospital consolida equipo para tratar malformaciones craneofaciales en niños

Pág. : 8
 Cm2: 283,8
 VPE: \$ 370.888

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Ronda de cirugías pediátricas contó con especialista del Hospital de Barcelona

"La plástica no es estética": Hospital consolida equipo para tratar malformaciones craneofaciales en niños

En el Hospital Clínico de Magallanes se realizó esta semana la primera ronda de cirugías pediátricas para malformaciones craneofaciales, una instancia inédita que promovida por el equipo de Cirugía Pediátrica liderado por la doctora Nicole Roldán. Fueron tres días de trabajo, dos dedicados a cirugías en pabellón quirúrgico con operación a seis pacientes y un tercer día teórico, con cuatro charlas sobre las patologías más importantes en el área de cirugía plástica infantil. Las ponencias fueron realizadas por el doctor Francisco Parri del Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona, quien se refirió a la importancia de consolidar una unidad especializada en la materia en Magallanes.

La especialización es clave y la presencia de Parri en Magallanes se debe justamente a una capacitación previa realizada por la doctora Roldán en España. "Mi área de interés siempre ha sido la plástica pediátrica, entonces comenzamos a darle forma a la unidad que no existía anteriormente y a medida que uno va viendo la mayor complejidad de pacientes y se complejiza, uno tiene que formarse", comenta inicialmente Roldán.

Francisco Parri



Los profesionales que participaron en las charlas dictadas por el doctor Parri.

En el Hospital Clínico se trata desde hace muchos años a los niños con fisura labiopalatina, aunque quedaban otros pacientes con otras alteraciones que no alcanzaban a ser resueltos, lo que motivó este proyecto. "El paso siguiente es seguir formándonos a nosotros, seguir especializándonos y sumar profesionales que se quieran unir a este trabajo en equipo", resume la doctora Roldán.

"La plástica no es estética"

El doctor Francisco Parri recuerda los dos meses de la doctora Roldán en España, para profundizar sus conocimientos en cirugía infantil plástica y reconstructiva.

"De alguna manera es el esfuerzo que estamos haciendo para que esta región tenga equipo de cirugía infantil, que tenga experiencia en plástica y vaya pudiendo solucionar estos problemas sin necesidad de que vayan a otro país o a la capital", explica.

Sobre la importancia de su área, manifiesta que la incidencia es muy alta en Magallanes. "Aquí hay una alta incidencia de fisura labiopalatina y una alta incidencia de malformaciones en la cara, entonces es importante que aquí haya equipo () La plástica no es estética, es reconstrucción de una cosa que se ha malformado o ha tenido un traumatismo, un ac-

cidente y se ha lesionado. No es un problema menor o secundario, es un problema que afecta la vida de un niño".

En esa línea, plantea que este tipo de operaciones cambia la vida de los pacientes. "A los pequeños con malformaciones del labio les cambia su vida del todo, porque tienen un labio abierto, no comen bien, tienen problemas visuales y de respiración. Operarlos es reconstruirlos y cambiar su sonrisa y vida. Las malformaciones de oreja ya se hacen de mayores, pero tienen un problema social, psicológico, de comunicación".

En cuanto a los pasos siguientes para consolidar esta área, Parri comenta que se requiere principalmente apoyo. "A una, dos o tres personas que estén implicadas en esto, que tengan ilusión, entusiasmo y capacidad de irse formando y luego que las instituciones le den soporte, que consideren que estos problemas son problemas de salud igual como si tuviese una apendicitis o si tuviese un problema pulmonar, respiratorio o urológico", cierra el médico del Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona y presidente de la Fundación Fes./LPA